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CHAMBRE DES COMMUNES
Le mercredi 31 mars 1971

La séance est ouverte à 2 heures.

QUESTION DE PRIVILÈGE

M. PEDDLE-LE 22- ANNIVERSAIRE DE L'ENTRÉE DE
TERRE-NEUVE DANS LA CONFÉDÉRATION

[Traduction]
M. Ambrose Peddle (Grand Falls-White Bay-Labra-

dor): Monsieur l'Orateur, je soulève la question de privi-
lège, à propos d'un fait qui s'est produit une minute
avant minuit le 31 mars 1949, soit il y a 22 ans . .. pour le
premier ministre, c'est sans doute une année bénie.

e (2.10 p.m.)

C'est à pareille date, le 31 mars 1949, une minute avant
minuit, l'heure fatidique, qu'eurent lieu les noces noctur-
nes ou plutôt le mariage de nuit entre Terre-Neuve et le
Canada. Le très honorable Louis St-Laurent affectueuse-
ment connu sous le nom d'.oncle Louis> portait le jonc et
Joey Smallwood, connu par ses intimes et par d'autres
sour le nom de Joey Smallwood, portait le fusil.

Voici une explication officielle à l'intention des députés
qui se posent des questions sur cette heure étrange et
mystérieuse. Il existait un conflit d'intérêts entre une
faction qui tenait à ce que l'événement coïncide avec le
tout début de la nouvelle année financière, et une autre
qui voulait à tout prix éviter qu'il tombe le jour du
poisson d'avril. Ainsi a été réalisé ce compromis mysté-
rieux et délicat.

Terre-Neuve était de beaucoup plus vieille que le
Canada mais en dépit de cet écart, 52.34 p. 100-voici le
chiffre de nouveau-des Terre-Neuviens ont cru que le
mariage serait une réussite alors que 47.66 p. 100 ont cru
que l'union ne pourrait jamais marcher. La plupart des
partisans de la Confédération étaient convaincus qu'elle
survivrait au moins pendant 22 années mais si nous
avions su que le seul père que cette union survivrait
aussi longtemps comme premier ministre, le mariage
n'aurait peut-être jamais eu lieu. De toutes façons, nous
pouvons nous consoler en nous disant qu'il a été le meil-
leur premier ministre que Terre-Neuve ait jamais connu
depuis la Confédération.

Mais je vais m'arrêter là, monsieur l'Orateur, car je
vois que vous êtes sur le point de vous lever. Donc, en ce
22> anniversaire de l'entrée de Terre-Neuve dans la Con-
fédération, même si j e ne puis parler au nom de notre
frère qui nous est devenu étranger, le ministre des Trans-
ports (M. Jamieson), qui a amèrement pleuré lorsqu'on a
annoncé les bans il y a vingt-deux ans, je suis sûr que
nous tous Terre-Neuviens, de ce côté-ci de la Chambre,
avons, de façon générale tout au moins, appuyé la Confé-

dération et quels qu'aient alors été nos sentiments, nous
sommes fiers aujourd'hui de dire que nous sommes
Canadiens.

Des voix: Bravo!

AFFAIRES COURANTES

JUSTICE ET QUESTIONS JURIDIQUES

M. D. R. Tolmie (Welland): J'ai l'honneur de présenter
le 6" rapport du comité permanent de la justice et des
questions juridiques.

[Note de l'éditeur: Le texte du rapport précité figure
aux Procès-verbaux de ce jour.]

e * e

LA LOI SUR LA CONVENTION POUR LES PÊCHERIES
DE L'ATLANTIQUE NORD-OUEST

MODIFICATIONS PORTANT SUR LES DÉFINITIONS, L'INS-
PECTION, LES INFRACTIONS ET LES PEINES

L'hon. Jack Davis (ministre des Pêches et Forêts)
demande à présenter le bill S-13, modifiant la loi sur la
Convention pour les pêcheries de l'Atlantique nord-ouest.

(La motion est adoptée, et le bill est lu pour la 1", fois.)

QUESTIONS INSCRITES AU FEUILLETON

(Les questions auxquelles une réponse verbale est
donnée sont marquées d'un astérisque.)

AIR CANADA-LA CONSOLIDATION DES BUREAUX DE
RÉSERVATION

Question n° 720-M. Orlikow:
1. Air Canada a-t-elle commandé une étude de rentabilité

sur l'opportunité de consolider les bureaux des réservations
par tout le Canada et, dans l'affirmative, qui a effectué l'étude
et combien a-t-elle coûté?

2. Dans combien de villes l'étude recommandait-elle l'aména-
gement de bureaux des réservations d'Air Canada et quelles
sont ces villes?

3. Dans quelles villes fermera-t-on des bureaux des réser-
vations?
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